Mia Hesse -ein vergessenes Leben neben Hermann Hesse

Zum Weltfrauentag beleuchtet die Mediathek Denkingen das Leben der Frau neben Hermann Hesse, Vortrag mit Piano-Musik am 08. März im Bürgerhaus Denkingen

Der Internationale Frauentag wird weltweit von Frauenorganisationen am 08. März 2019 begangen. Er entstand in der Zeit um den Ersten Weltkrieg im Kampf um die Gleichberechtigung und das Wahlrecht für Frauen und kann auf eine lange Tradition zurückblicken.

Die Mediathek Denkingen widmet diesen Tag einer besonderen Frau. Sie lädt zu einem Vortrag "Mia Hesse – ein lang vergessenes Leben neben Hermann Hesse" ein. Die zweite Vorsitzende des Förderverein Hermann-Hesse-Haus und Garten in Gaienhofen, Frau Eva Eberwein, beleuchtet das Leben der ersten Ehefrau Hermann Hesses, Maria "Mia" Hesse.

Die 35-jährige Mia Bernoulli heiratete 1904 den 26-jährigen Hermann Hesse und zog mit ihm nach Gaienhofen am Bodensee, um ein einfaches ländliches Leben zu führen.

Frau Eberwein gibt Einblick in die Sehnsüchte, Freuden und Enttäuschungen der Künstler-Ehefrau. Aufgrund der detaillierten Auswertung von über 600 Briefen Mia Hesses, gelang es dem Förderverein, das Leben der Frau neben Hermann Hesse zwischen Hinwendung, eigener Profession und Erhalten der Beziehung nachzuzeichnen.

Was bewegte diese Frau, den eher spröden Junggesellen als eine passende Partie zu empfinden? Woher kam sie? Was waren ihre eigenen Ambitionen?

Als Ehefrau und Mutter dreier Söhne verkörperte diese das typische Frauenleben um 1900. Wie ging sie mit den Umbrüchen in dieser Zeit um? was bewegte sie? wie verlief ihr Alltag? Wie meisterte sie die Schwierigkeiten einer "Künstlerehe"?

Der kurzweilige Vortrag schildert anschaulich die Lebensabschnitte von Mia Hesse. Dabei werden Zitate aus ihren lange unbeachteten Briefen eingeflochten und so eine Beziehung transparent gemacht, die von der ersten Verliebtheit über die Ernüchterung bis hin zur Ablösung und schließlich in ihre Krankheit führte.

Perfekt abgerundet wird der Vortrag, der nicht nur Frauen ansprechen soll, durch musikalische Darbietungen der Pianistin Seunghyun Ku.

Die Studentin der Musikhochschule Trossingen spielt Stücke, die Mia Hesse besonders liebte.

Der Vortrag findet am Freitag, 8. März 2019 im Bürgerhaus Denkingen, Scheune, Hauptstraße 37 in Denkingen statt. Beginn ist um 19.00 Uhr. Der Eintritt kostet 8 €. Eintrittskarten und Infos sind in der Mediathek Denkingen, Hauptstraße 37, erhältlich.